(INTRODUCCION - NARRADOR) Bienvenidos a LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, presentando la enseñanza bíblica del Pastor Chuck Smith de Calvary Chapel en Costa Mesa, California.

Y en la edición de este día de LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, somos alentados a ser fuertes en la gracia.

Al seguir en 2da Timoteo capítulo 2, versículo 1. Y ahora con la lección de hoy, aquí está el Pastor Chuck.

## (CUERPO – PASTOR CHUCK)

Tú, pues, hijo mío, esfuérzate en la gracia que es en Cristo Jesús. (2 Timoteo 2.1)

Usted verá, esto es legalismo. Esto es lo que amenaza a la iglesia. La idea de que usted puede obrar por usted mismo el favor divino. Así que "esfuérzate en la gracia."

Tú, pues, hijo mío, esfuérzate en la gracia que es en Cristo Jesús. Lo que has oído de mí ante muchos testigos, esto encarga a hombres fieles que sean idóneos para enseñar también a otros. (2 Timoteo 2.1-2)

Y así que esto escribe acerca de como el Evangelio es esparcido. Como dijo Pablo, "Ahora, ustedes recuerden las cosas que les he dicho y estuve enseñándoles entre muchos de los hermanos. Ahora, ustedes tomen las mismas cosas y encomiéndenlas a hermanos fieles que serán capaces de enseñar a otros. El discipulado de hombres en las verdades de Dios, invirtiendo sus vidas en otros. Al envejecer buscamos invertir nuestras vidas en las de ministros más jóvenes, compartir con ellos, pasando tiempo con ellos, enseñándoles, encomendándoles la Palabra de Dios, para que puedan entonces ir y dar lo mismo a hombres fieles, que entonces serán capaces de ir y enseñar a otros.

Cuando comenzamos nuestro ministerio aquí en Calvary Chapel, nos reuníamos con un grupo de personas y muchas veces sus esposas cinco noches a la semana. Después de dos años con estos hombres, yo dije, Muy bien, el tiempo ha llegado, ustedes comiencen a enseñar en sus propios estudios bíblicos hogareños. Después de dos años, muchas personas que fueron salvadas en sus estudios Bíblicos entonces comenzaron sus propios estudios Biblicos en los hogares. Y esto fue pasando más y más. Usted enseña a hombres fieles que son capaces de enseñar también a otros. Usted enseña a otros para que ellos a la vez lo hagan a otros. Y así continúa la progresión.

Pablo dijo,

Tú, pues, sufre penalidades como buen soldado de Jesucristo. (2 Timoteo 2.3)

Estamos en una batalla real, una batalla dura. Es una batalla por el destino eterno de las almas. Es una batalla sin cuartel. El enemigo es implacable. El ataca día y noche. Nunca cesa. La presión es grande. "Sufre penalidades" dijo Pablo "como buen soldado de Jesucristo" Se paciente.

Ninguno que milita se enreda en los negocios de la vida, a fin de agradar a aquel que lo tomó por soldado. (2 Timoteo 2.4)

Y este es nuestro problema, con frecuencia. Como dijo Jesús "mirad también por vosotros mismos, que vuestros corazones no se carguen de glotonería y embriaguez y de los afanes de esta vida, y venga de repente sobre vosotros aquel día." (Lucas 21.34) Le tome desprevenido. Jesús está hablando acerca de cómo las espinas crecían con el trigo. Identificando las espinas, El dijo "El deseo de las riquezas, las preocupaciones de esta vida y los deseos de otras cosas hacen ahogar el fruto del Evangelio en sus vidas" Así que, los afanes de esta vida pueden ahogar la productividad. Ningún hombre que está en una guerra, nadie que se haya alistado para el ejército se involucra en las pequeñas cosas mundanas de ésta vida. Estoy en una batalla y no puedo retrasarme con los cuidados de esta vida.

Mi deseo es,

a fin de agradar a aquel que lo tomó por soldado. (2 Timoteo 2.4)

Usted verá, he hecho un compromiso ante el comandante general de que le serviré, que puedo ir a la batalla, que estoy listo al llamado. En cualquier momento que Él me de una órden de moverme, debo estar listo para ir. Quiero agradar a quién me llamó para ser Su soldado. Este es todo el deseo de mi vida, el agradar a Dios que me llamó a esta guerra.

Y también el que lucha como atleta, (2 Timoteo 2:5),

Ahora, Pablo estaba refiriéndose aquí a las Olimpíadas y las competiciones de lucha en las Olimpíadas. Estas luchas se llamaban *esfuerzo por dominar*, esfuerzo por dominarse unos a otros. Tirar al oponente fuera del ring. El que se *esfuerza por dominar*.

no es coronado si no lucha legítimamente. (2 Timoteo 2.5)

Vea, el árbitro puede hacer sonar el silbato y dirá "un momento, esto no esta bien, usted le pegó después que yo toqué la campana" Usted no será coronado a menos que combata según el reglamento. Hay reglas por las cuales usted puede combatir.

El labrador, para participar de los frutos, (2 Timoteo 2.6)

El hombre que está allí en el campo trabajando tiene las primicias de la cosecha. Usted puede comer mientras está en el campo trabajando, recogiendo el fruto. Usted puede comer del fruto.

El,

debe trabajar primero. Considera lo que digo, y el Señor te dé entendimiento en todo. Acuérdate de Jesucristo, del linaje de David, resucitado de los muertos conforme a mi evangelio, (2 Timoteo 2.6-8)

Este es el corazón del Evangelio, la resurrección de Jesucristo. No se olviden de ello. Recuerden la resurrección, sin esta no tenemos Evangelio. Y así que, el está

animándole a volver al corazón del Evangelio. Y usted encontrará que donde fuera que iban el mensaje central, lo que hacía diferente al Cristianismo del Budismo, o el confucionismo o muchos otros sistemas de religiones es la resurrección de Jesucristo de entre los muertos. Y así que, él les esta recordando esta única diferencia en el Cristianismo.

en el cual [dijo él] sufro penalidades, hasta prisiones a modo de malhechor [estas cadenas]; mas [a Dios gracias] la palabra de Dios no está presa. (2 Timoteo 2.9)

Pueden atarme, pueden atar mis brazos al soldado a mi lado, a este guardia, pero no pueden sujetar la Palabra de Dios.

Por tanto, todo lo soporto por amor de los escogidos, para que ellos también obtengan la salvación que es en Cristo Jesús con gloria eterna. (2 Timoteo 2.10)

Así que soporto estas cosas porque Dios ha elegido ciertas personas para ser salvas. Y si por mi sacrificio, por mi compromiso, puedo traerles el conocimiento de Jesucristo, grandioso. Mi deseo es ver la salvación, la cual es en Cristo Jesús, que ellos puedan compartir la gloria eterna de los hijos de Dios. Así que en otra parte él dijo "Pues tengo por cierto que las aflicciones del tiempo presente no son comparables con la gloria venidera que en nosotros ha de manifestarse." (Romanos 8.18)

Oh muy bien, es arduo ahora. Si, es duro. Si, no es fácil. Hay sufrimientos pero no pueden ser comparados con la gloria, la eterna gloria. Así que él dijo, "Nuestra leve tribulación" ¿Leve tribulación Pablo? Mira, dijiste que una vez te apedrearon, tres veces golpeado con varas, tres veces recibiste 39 azotes, fuíste naufrago, golpeado, prisionero cuantas veces? ¿Leve tribulación Pablo? "Porque esta leve tribulación momentánea produce en nosotros un cada vez más excelente y eterno peso de gloria;" (2 Corintios 4.17) Contraste interesante, leve tribulación por un momento, eterno peso de gloria. Así que soporta sufrimientos como buen soldado. No te entrometas con las cosas del mundo. Busca agradar a aquel que te llamó para ser buen soldado.

Palabra fiel es esta: Si somos muertos con él, también viviremos con él; (2 Timoteo 2.11)

Van a tomar mi vida pronto, pero es esta vida física, voy a estar viviendo con El.

Si sufrimos, también reinaremos con él; Si le negáremos, él también nos negará. Si fuéremos infieles, él permanece fiel; El no puede negarse a sí mismo. (2 Timoteo 2.12-13)

Hay algunas personas que dirían pomposamente "Bueno, yo simplemente no creo en Jesucristo" Así que? Vera, que crea o no crea no altera los hechos ni un ápice. Usted puede negarle pero El no puede negarse a El mismo. Sería imposible negar su propia existencia. Así que usted dice "no creo que Jesucristo sea el Hijo de Dios" es como decir "no creo que dos más dos sean cuatro" Yo le miro y pienso "Esta loco usted, pero bien, tiene derecho a estarlo" Pero usted no cambia los hechos. Que crea o no, no altera los hechos en absoluto.

El hecho de que Jesucristo es el Hijo de Dios, que El murió por nuestros pecados, es el hecho que permanece mientras usted crea o no. Usted verá, que crea o no, no le afectan a El en absoluto. Le afecta a usted seriamente y por la eternidad. Y así que, es más ridículo decir "Bueno, no lo creo" Y pensar que esto no existe solo porque usted no lo cree. Usted puede negar la verdad pero El no puede negarla. El no puede negarse a El mismo, lo que El es y lo que El hace. Así que, si no creemos, con todo es cierto. No se puede negar a El mismo.

Así que,

Recuérdales esto, exhortándoles delante del Señor a que no contiendan sobre palabras, lo cual para nada aprovecha, sino que es para perdición de los oyentes. (2 Timoteo 2.14)

Están los que se involucran en palabras y en pequeños conceptos y vueltas y demás de una Escritura, y son verdaderamente y totalmente infructuosas. Sabe usted que la iglesia una vez fue dividida por un argumento sobre ¿cuántos ángeles podrían pararse

en el ojo de una aguja? Y las personas tienen todos estos conceptos Oh, es tonto. Esto no ha de ayudar a nadie. Y usted mira todas estas cosas que las personas traen y todas las divisiones que son creadas. ¿Cómo fuiste bautizado hermano? Y ellos dicen "Bueno, no estas verdaderamente bautizado entonces mejor bautízate bien." Usted sabe, entran en estas tonterías, pequeñas cosas y demás, y esto confunde a las personas, confunde a los oyentes.

Procura con diligencia presentarte a Dios aprobado, como obrero que no tiene de qué avergonzarse, que usa bien la palabra de verdad. (2 Timoteo 2.15)

Esta Escritura en particular fue la inspiración para Scofield para establecer las dispensaciones en la Biblia anotada de Scofield, trazando bien la palabra de verdad. Pienso que fue un poco lejos con esto. Pero, es interesante que este es el versículo que le inspiró a hacer las divisiones, especialmente dentro de la Biblia Scofield al mostrarle a usted la dispensación de la inocencia, la dispensación del gobierno, la de la ley, la gracia, y la dispensación del futuro reino de Cristo y demás. Las dispensaciones rectamente trazadas. Pero es importante que tracemos bien la Palabra de verdad. Estudiar. Es importante que la estudiemos.

Mas evita profanas y vanas palabrerías, porque conducirán más y más a la impiedad. (2 Timoteo 2.16)

Estos son los que vuelven la gracia de Dios en una capa para cubrir su propia lascivia. "Bueno, si Dios esta tan listo a perdonar y tan lleno de gracia, verdaderamente no importa lo que haga porque podemos simplemente pedirle a El que inmediatamente nos perdone entonces, y El es misericordioso y eso es todo. Así que adelante y hágalo y luego buscaremos la gracia de Dios para perdonarnos. No, estas palabras vanas solo incrementan la impiedad.

Pablo mismo dijo "¿Saldremos y pecaremos libremente para que la gracia abunde? Ni pensarlo! ¿Cómo podemos nosotros que estamos muertos al pecado vivir en él? La gracia de Dios no es una excusa o una capa o razón para salir y simplemente vivir

imprudentemente diciendo, bueno, la gracia de Dios me cubrirá. Profano, vano hablar, cuídese de esto.

Y su palabra carcomerá como gangrena; de los cuales son Himeneo y Fileto, (2 Timoteo 2.17)

Quiero decir, Pablo no le importa nombrar a estos sujetos, ¿no es cierto? Oh Pablo, debería darte vergüenza, te voy a escribir una carta.

que se desviaron de la verdad, diciendo que la resurrección ya se efectuó, y trastornan la fe de algunos. (2 Timoteo 2.18)

Ahora, los testigos de Jehová dicen que la resurrección es pasada y Jesús vino nuevamente en 1914, ¿No sabía usted? Oh, pero yo pensé que todo ojo iba a verle. Oh no, solo con los ojos espirituales. Los que estuviesen vivos en los cuarteles, en Nueva York le verán espiritualmente, con los ojos espirituales. Y El estableció Su reino en una cámara secreta y El esta gobernando ahora desde esa cámara secreta por medio de estos hombres en Nueva York. Pero nosotros estamos en la era del Reino, Satanás está atado. Gloria a Dios.

Un minuto, si esta es la Era del Reino, estoy muy decepcionado. Estaba esperando algo mucho mejor que esto. "que se desviaron de la verdad, diciendo que la resurrección ya se efectuó, y trastornan la fe de algunos" Ellos están haciendo que muchas personas se aparten a estas doctrinas extrañas de ellos.

Pero el fundamento de Dios está firme, teniendo este sello: Conoce el Señor a los que son suyos; (2 Timoteo 2.19)

"El Señor conoce a los que son suyos"

y: Apártese de iniquidad todo aquel que invoca el nombre de Cristo. (2 Timoteo 2:19).

Si usted toma el nombre de Cristiano, si usted toma el nombre de Cristo, entonces apártese de iniquidad. El Señor conoce los que son Suyos.

Pero en una casa grande, no solamente hay utensilios de oro y de plata, sino también de madera y de barro; y unos son para usos honrosos, y otros para usos viles. (2 Timoteo 2.20)

Pablo aquí se refiere a la iglesia como una casa grande. Jesús en las parábolas del reino indicó que la iglesia iba a convertirse en algo que Dios no había pretendido que fuese. Estas siete parábolas en el evangelio de Mateo, los capítulos 12 y 13, que tratan con la era del Reino, hablan de la iglesia.

Es como una semilla de mostaza que es muy pequeña, pero fue plantada y creció y se transformó en un gran árbol. Espere un minuto. La semilla de mostaza, usted sabe que no tienen árboles de mostaza, hay arbustos de mostaza. Si usted tiene un árbol, usted necesita tener un crecimiento normal. Y los pájaros, las aves del aire vienen y hacen nido en este. Las aves en las Escrituras siempre son usadas en sentido malo. Usted recuerda la parábola de la semilla que cae al costado del camino y vinieron las aves y se la llevaron. Ahora, las aves es una referencia a Satanás que roba la Palabra para que no pueda echar raíz. ¿Qué es lo que está diciendo? ¿Satanás habrá de alojarse en las ramas de la iglesia? Oh si, él ha encontrado alojamiento dentro de las ramas de la iglesia.

(CIERRE - NARRADOR) Continuaremos con más de los peligros de las falsas enseñanzas en nuestra próxima lección, cuando el Pastor Chuck Smith regrese con más de su estudio versículo a versículo en 2da Timoteo. Esperamos que usted pueda hacer planes de acompañarnos.

## (PROMO)

(CIERRE - NARRADOR) Asegúrese de acompañarnos la próxima vez cuando el Pastor Chuck Smith continúe su estudio versículo a versículo de 2da Timoteo. Esto será aquí en nuestra próxima edición de LA PALABRA DE DIOS PARA HOY. Y ahora nuevamente aquí está el Pastor Chuck Smith.

(PASTOR CHUCK) Quiera el Señor bendecirle ricamente, llenarle con Su amor, y con Su Palabra y con Su verdad. Guiarle en todas las cosas, haciendo esta semana gloriosa al comenzar con la Palabra fundamentados en la verdad. Quiera usted crecer en Cristo, madurar y crecer y desarrollarse hasta que su vida se usada por el Maestro en una gran forma. Trayendo gloria y placer a El. En el Nombre de Jesús, Amén.

(CIERRE – NARRADOR) Este programa ha sido patrocinado por LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, en Costa Mesa, California.